
PDA 愛知県立岡崎高等学校即興型英語ディベート 体験会 

 

一般社団法人パーラメンタリーディベート人財育成協会（PDA） 

                

開催日時：2020 年 4 月 30 日（木）10:00-12:00 

会場：遠隔開催（zoom を使用）  

参加者：生徒 7 名、教員 3 名（ゲスト参加：神奈川県立相模原高校） 

ジャッジ：PDA スタッフ 

助成：公益財団法人 日本財団、公益財団法人 KDDI 財団 

 

 新型コロナウイルス感染症の影響を受け、遠隔開催となりました。初めに、PDA スタッ

フより、zoom でのディベートの実施方法について簡単に説明が行われました。 

いよいよ第１ラウンドの始まりです。15 分の準備時間では、細かい定義について考えた

り、相手が何を言ってくるかということを予想しながら自分たちのポイントについて考え

たりしました。 

  

 

 

 

ディベートが終わるとジャッジに積極的に

質問する様子も見られました。 

第 2 ラウンドの前に PDA 代表理事の中川

より、POI に関するアドバイスがあり、全員

で POI の練習を行いました。 

 

 

続く第 2 ラウンドでは、第 1 ラウンドより

も複雑な論題でしたが、しっかりと現状分析をしたり、相手の話をよく聞いたレスポンス

をしたりしながら活発に議論をすることができました。 

ブレイクアウトルームに移ってチームごとに準備 堂々とスピーチを行います 



 

 

 

ディベートが終わると、第 2 ラウンドでベストディベーターに選ばれた生徒が「久々の

ディベートでしたが、普段通りにディベートすることができました。遠隔での実施は不安

もありましたが、普段対面で行うときとほとんど変わらなかったです。ジャッジの先生か

らのコメントも勉強になり、参加してよかったです。」と感想を述べました。 

また、PDA 代表理事の中川より、「みなさんが働く頃には実際に会社などに行って働く

のではなく、リモート化がより進んでいると思います。遠隔でも変わりなくできるという

部分もあると思うので、オンラインでもディベートを頑張ってください。」と労いの言葉

を述べ、体験会が終了しました。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

ディベートが終わるとエアー握手をしました 

生徒からの感想 PDA代表理事中川による挨拶 



参加者の声（アンケートより抜粋） 

 

・デイベートを久しぶりにできたし、とてもためになった。最近の時事問題についてもデイベー

トすることができ、勉強になりました。とても貴重な機会をありがとうございました。（岡崎高

校） 

・具体的な個人コメントを頂けたり、他校の皆さんと一緒にすることが出来て楽しかったです。

オンラインでも議論が今まで通り出来て、時事問題もやれてとても勉強になりました。（岡崎高

校） 

・実際にやるのと同じようにディベートできた。神奈川県の学校とディベートができたので貴重

な体験になりました。インターネットでやるのは初めてで不安もありましたが、とても楽しくで

きたので良かったです。（岡崎高校） 

・ためになりました。ありがとうございました。（岡崎高校 教員） 

・久しぶりに他校と試合ができて、新しい視点などを知れて勉強になったからです。 

また、岡崎高校は夏合宿でも対戦させていただいたチームなので、再会できてお互いの成長を感

じることもできました。このような状況の中、貴重な機会を設けていただいてありがとうござい

ました。2 ラウンド目の GOV のポイントが浮かばず、満足のいく試合にならなかったので、もっ

と知識を増やしたり、いろいろな面から考えられるようにしたいと思いました。（相模原高校） 

・外出自粛で人になかなか会えないなか、オンラインですが、顔を合わせて会話ができて楽しか

ったです。いつも固定されたメンバーでやっているけど、メンバーもポジションも変えてスピー

チをできて学びがありました。オンラインということで、遠くの方ともディベートができて、楽

しかったです。家で勉強するだけの毎日同じ生活をしている中で、ディベートができて、とても

いい息抜きになりました。また参加したいです。ありがとうございました。（相模原高校） 

・いつもと違う人とディベートができるため、交流ができ、またディベートができることが普通

に楽しい。この場を設けていただいてありがとうございます。家にいてもディベートができてと

ても有意義でした。また、フィードバックもたくさんもらってこれからの成長につながるとおも

ったので、またさんかしたいです。（相模原高校） 

・他校の皆さんと練習することができて、実践的な練習になったからです。コロナウイルスが流

行っていますが、遠隔のリモートを使って練習をできて良かったです。また参加したいです。よ

ろしくお願いします。（相模原高校） 

 

ベストディベーターに選ばれた皆さん 

   岡崎高校 

上野 遥  （2 年） 

谷 莉緒   (2 年) 

   相模原高校 

渡邊 竜士  （1 年） 


